

## BAB III

### METODE PENELITIAN

#### A. Jenis Penelitian

Dalam penelitian ini jenis penelitian yang digunakan adalah jenis penelitian metode kualitatif. Metode kualitatif adalah metode penelitian dalam mendeskripsikan fenomena berdasarkan sudut pandang para informan, menemukan realita yang beragam dan mengembangkan pemahaman secara keseluruhan tentang sebuah fenomena dalam konteks tertentu dengan tujuan untuk menjelaskan suatu fenomena dengan sedalam-dalamnya dengan cara pengumpulan data yang sedalam-dalamnya pula, yang menunjukkan pentingnya kedalaman dan detail suatu data yang diteliti.<sup>46</sup>

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif menggunakan pendekatan deskriptif dengan *field research* yaitu penulis langsung turun ke lapangan untuk meneliti hal-hal yang menjadi pokok permasalahan tersebut. Adapun metode kualitatif adalah menganalisis dan menyajikan fakta secara sistematis tentang keadaan obyek sebenarnya.<sup>47</sup> Adapun tujuan akhir dari penelitian adalah memahami dan mempelajari dari perspektif fenomena-fenomena tersebut. Oleh karena itu seorang peneliti dalam penelitian kualitatif menerangkan pemaknaan kejadian atau peristiwa yang ditelitinya, menjadi seorang pencatat detail-detail berdasarkan perspektif kejadian tersebut,

---

<sup>46</sup>R. Zulki Zulkifli Noor, Metodologi Penelitian Kualitatif dan Kuantitatif, Deepublish (Yogyakarta: 2015) hlm 105.

<sup>47</sup>S. Anwar, Metode Penelitian (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 1999), hlm 6.

dengan artian seorang peneliti kualitatif hanya melaporkan pemahaman sebuah kejadian melalui kejadiannya sendiri.<sup>48</sup>

## **B. Lokasi Penelitian**

Karena penelitian ini adalah penelitian *field research* atau dapat diartikan sebagai penelitian lapangan, maka peneliti mengambil lokasi penelitian ini sesuai dengan latar belakang yaitu di Masjid Besar KH Balkhi yang berlokasi di Jl. K.H Balqi Kel. 16 Ulu, Kec. Seberang Ulu II, Kota Palembang.

## **C. Sumber Data**

Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini ada dua, yaitu sumber data primer dan sumber data sekunder, dengan penjelasan:

### 1) Sumber Data Primer

Sumber data primer yang dimaksud dalam penelitian ini adalah data yang berasal dari pihak-pihak yang dianggap bisa memberikan data langsung dari lapangan kepada peneliti, adapun pihak tersebut ialah pengelola dari Masjid Besar KH. Balkhi yang berjumlah 3 orang pengurus dari Masjid Besar KH Balkhi yaitu ada Ketua UPZ (Unit Pengumpul Zakat), Ketua Masjid Besar KH. Balkhi dan Bendahara Masjid Besar KH. Balkhi. Pada tahun 2023 ini ada 304 orang masyarakat yang menjadi penerima dana zakat dan infaq yang disalurkan oleh Masjid Besar KH. Balkhi. Ada 300 orang yang menjadi penerima dana zakat dimana terdiri

---

<sup>48</sup>Septiawan Santana, Menulis Ilmiah Metode Penelitian Kualitatif (Jakarta: Yayasan Obor Indonesia, 2007), hlm 29.

dari masyarakat di lingkungan Talang Banten Kelurahan 16 Ulu meliputi RT. 01, 02, 03, 04, 05, 06, 07, 60, 61, 62, 63, 71 dan 72. Ada 4 orang juga yang menjadi penerima dana infaq yang disalurkan oleh Masjid Besar KH. Balkhi. Pada penelitian ini, peneliti berfokus kepada masyarakat yang menjadi penerima dana infaq dari penyaluran yang dilakukan oleh Masjid Besar KH. Balkhi.

*Data time series* merupakan data yang dikumpulkan, dicatat atau diobservasi sepanjang waktu secara berurutan. Periode waktu observasi dapat berbentuk tahun, kuartal, bulan, minggu dan beberapa kasus dapat juga hari atau jam. Dalam penelitian ini peneliti menggunakan *time series* tahun 2018-2021.

## 2) Sumber Data Sekunder

Sumber data sekunder yang dimaksud dalam penelitian ini dapat berupa buku-buku atau dokumen dan dapat pula data laporan yang telah tersedia serta sumber lain yang berkaitan dengan penelitian ini contohnya situs-situs resmi tentang Masjid Besar KH Balkhi yang ada di internet.

## **D. Teknik Pengumpulan Data**

Adapun teknik yang digunakan dalam pengumpulan meliputi wawancara, observasi dan dokumentasi.

### 1) Wawancara

Wawancara adalah suatu percakapan tanya jawab lisan antara dua orang atau lebih yang di arahkan pada suatu masalah tertentu.<sup>49</sup> Dengan mendatangi secara langsung informan untuk dimintai keterangan mengenai kejadian atau fakta dari sudut pandang informan tersebut. Informan dalam penelitian ini meliputi pengelola yang ada di Masjid Besar KH Balkhi yang berjumlah 3 orang pengurus dari Masjid Besar KH Balkhi yaitu ada Ketua UPZ (Unit Pengumpul Zakat), Ketua Masjid Besar KH. Balkhi dan Bendahara Masjid. Selain itu juga, akan dilakukan wawancara kepada 4 orang masyarakat yang menjadi penerima dana infaq yang telah disalurkan oleh Masjid Besar KH. Balkhi.

### 2) Observasi

Observasi adalah metode pengumpulan data yang menggunakan pengamatan terhadap objek penelitian.<sup>50</sup> Disini peneliti turun langsung untuk observasi awal mengamati gejala awal dan mendapatkan fenomena-fenomena yang menjadi permasalahan awal dalam penelitian ini.

### 3) Dokumentasi

Dokumentasi adalah kegiatan mengumpulkan data mengenai hal-hal berbentuk dokumen yang berkaitan dengan penelitian. Teknik ini dapat dilakukan dengan mengumpulkan dokumen-dokumen tertulis,

---

<sup>49</sup>Ajat Rukajat, Pendekatan Penelitian Kuantitatif: Quantitative Research Approach (Yogyakarta: Deepublish, 2018), hlm 94.

<sup>50</sup>Endang Widi Winarni, Teori dan Praktik Penelitian Kuantitatif Kualitatif, (Jakarta: Bumi Aksara, 2018), hlm 80.

gambar, foto, atau benda-benda lainnya yang berkaitan dengan aspek-aspek yang diteliti.

## **E. Teknik Analisis Data**

Analisis data merupakan proses mencari dan menyusun secara sistematis data yang diperoleh dari hasil wawancara, catatan lapangan dan dokumentasi dengan cara mengorganisasikan data ke dalam kategori, menjabarkan ke dalam unit-unit, melakukan sintesa, menyusun ke dalam pola, memilih mana yang penting dan yang akan dipelajari, dan membuat kesimpulan sehingga mudah dipahami oleh diri sendiri maupun orang lain.<sup>51</sup> Data penelitian kualitatif yang diperoleh dalam penelitian banyak menggunakan kata-kata maka analisa data yang dilakukan melalui:

### **1. Reduksi Data**

Reduksi data yaitu merangkum, memilih data yang diperlukan, membuang data yang tidak diperlukan. Dengan demikian data yang direduksi mendapatkan gambaran yang lebih jelas sehingga memudahkan peneliti untuk mengumpulkan data selanjutnya.<sup>52</sup>

Peneliti melakukan proses reduksi data untuk memudahkan peneliti melakukan penelitian. Peneliti meringkas, memilih dan fokus pada bagian yang penting dalam permasalahan.

### **2. Penyajian Data**

---

<sup>51</sup>Seowadji Yusuf, Pengantar Metodologi Penelitian, Mitra Wacana Media (Jakarta: 2015), hlm 33

<sup>52</sup>Sugiono, Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R&D, hlm 247

Setelah data direduksi, maka langkah yang selanjutnya adalah penyajian data. Dalam penelitian kualitatif maka penyajian data dapat berupa bagan, grafik, dan sejenisnya. Melalui penyajian bagan tersebut maka dapat terorganisasikan, tersusun dalam pola hubungan, sehingga akan mudah dipahami.<sup>53</sup>

### 3. Menarik Kesimpulan

Menarik kesimpulan penelitian harus berdasarkan dari data semua yang diperoleh dalam kegiatan penelitian. Dengan kata lain penarikan kesimpulan harus berdasarkan pada data, bukan atas angan-angan atau keinginan peneliti.<sup>54</sup>

---

<sup>53</sup>*Ibid*, hlm 249

<sup>54</sup>Suharsimi Arikunto, *Prosedur Penelitian Satuan Pendidikan Praktik*, Rineka Cipta (Jakarta: 2016), hlm 384